

**COMUNICADO N° 371**  
**Martes, 2 de marzo del 2021.**

La madrugada de este miércoles 3 de marzo, llegará a Panamá un nuevo embarque de la vacuna de la farmacéutica Pfizer contra la COVID-19, consistente en 87, 550 mil dosis, así lo anunció el ministro de Salud, Luis Francisco Sucre.

Sucre precisó que con este nuevo embarque se completará las segundas dosis a las personas que correspondan según su tiempo de aplicación de la primera dosis y se terminará con los grupos esenciales, además se dará inicio esta misma semana a la Fase 2, Etapa 2 A.

### **Avanza proceso de vacunación a personas con discapacidad**

Por otro lado, la jefa nacional de enfermería del MINSA Eusebia de Copete, indicó sentirse complacida de la forma en que, desde la semana pasada, se ha llevado a cabo el proceso de vacunación a las personas con discapacidad mayores de 16 años certificadas por la SENADIS.

Al respecto precisó que el trabajo en equipo y de manera coordinada con la SENADIS, autoridades locales, los estamentos de seguridad y Equipos Unificados de Trazabilidad, han llevado adelante las jornadas de vacunación en los distritos de San Miguelito, Colón, La Chorrera y Arraiján en Panamá Oeste.

Además, aseguró que todas las personas con discapacidad serán vacunadas, por lo que pidió a familiares de este sector de la población que los inscriban en [vacuna.panamasolidario.gob.pa](http://vacuna.panamasolidario.gob.pa).

### **Se inicia la Fase 2 de vacunación**

El esquema establecido se ha cumplido, respetando la Fase 1 vacunando a los trabajadores de la salud de entidades públicas y privados, dijo Copete, quien añadió que en la actualidad se atienden a las clínicas privadas pequeñas, sin dejar de avanzar con los estamentos de seguridad, al igual que a las personas encamadas.

### **Informe actualizado del proceso de vacunación**

En su informe de este martes, el Programa Ampliado de Inmunización (PAI) del MINSA reporta que desde el pasado 20 de enero, hasta la fecha se han aplicado 132,610 dosis de la vacuna COVID-19 en todo el país.

De acuerdo con el PAI, desde la llegada del último embarque de vacunas, el pasado miércoles 24 de febrero, se han despachado 74,547 dosis y se han aplicado 58,654.

## **Recomendaciones de la Asociación de Gineco-obstetricia**

El dr. Jaime Sánchez, Presidente de la Sociedad Panameña de Obstetricia y Ginecología de Panamá, recomendó que ante el riesgo a contraer el virus en una mujer embarazada, la vacunación a todas las embarazadas es fundamental y que esta se debe realizar tanto en las instituciones públicas de salud, como en las privadas.

## **Se refuerza la consulta externa**

El ministro Sucre informó además que producto de la disminución en el número de casos positivos y de pacientes hospitalizados en salas y UCI, se está reforzando de forma gradual la consulta externa en todas las instalaciones de la red del sistema de salud público a nivel nacional.

Destacó que, para brindar mejor atención a la población, se están reprogramando las cirugías electivas, los servicios de odontología, control prenatal, medicina general y atención de pacientes crónicos.

Además, anunció la apertura de las primeras unidades de atención integral para pacientes post Covid, las que estarán compuestas por un equipo multidisciplinario de médicos especialistas como neumólogos, médicos internistas y neurólogos entre muchos otros.

## **Telemedicina una alternativa para la salud**

Esta crisis sanitaria provocada por el COVID-19, precisó Sucre, ha servido para que la metodología de atención a través de la telemedicina tome auge a nivel mundial y Panamá no escapa de esta realidad, por ello se ha implementado la teleconsulta telefónica como una estrategia de fortalecimiento al primer nivel de atención, priorizando a la población con diagnóstico de enfermedades crónicas no transmisibles.

A través de esta innovadora modalidad se ha atendido, a la fecha a un total de 2,119 pacientes, agendados previamente, a través de llamadas telefónicas de acuerdo a la base de salud que maneja el MINSA en las regiones de salud de San Miguelito, Metropolitana, Panamá Norte, Panamá Este y Panamá Oeste.

También se han emitido 3,639 recetas electrónicas a los pacientes atendidos para que acudan a retirar sus medicamentos a los centros de salud más cercanos a su residencia.

Adicionalmente se está evaluando habilitar la línea telefónica 800-6467, centros de salud conectados a teleconsulta para que los pacientes de las regiones de salud que están integradas actualmente a telemedicina puedan solicitar cita para ser atendidas a través de esta plataforma tecnológica.

## **Bares y cantinas podrán vender a domicilio**

El ministro Sucre también anunció que debido a que las cifras de contagios y fallecidos han disminuido considerablemente, a partir del próximo sábado 6 de marzo todos los comercios como bares, cantinas y discotecas podrán vender exclusivamente sus productos sellados a través de la modalidad entrega a domicilio o delivery.

## **Informe epidemiológico**

En el mundo se registran 64,690,916 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 114,499,553 casos positivos por COVID-19 acumulados y 2,540,340 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.2%.

Para hoy martes 2 de marzo 2021 en Panamá se contabilizan 328,100 pacientes recuperados, 599 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 342,019.

A la fecha se aplicaron 8,418 pruebas, y se mantiene un porcentaje de positividad de 6.6%

**En las últimas 24 horas se han registrado 12 nuevas defunciones, además se actualiza 1 defunción de fechas anteriores que totalizan 5,871 acumuladas, para una letalidad del 1.7 %.**

Los casos activos al día de hoy suman 8,048. En aislamiento domiciliario se reportan 6,852, de los cuales 6,537 se encuentran en casa y 315 en hoteles. Los hospitalizados suman 1,196 y de ellos 1,026 se encuentran en sala y 170 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web ([www.minsa.gob.pa](http://www.minsa.gob.pa)).